

CONOCIENDO NUESTRAS DOS NATURALEZAS

Escritura Fundamental: ROMANOS 7:7-25

El tema del viejo hombre y la nueva naturaleza es un tema clave en la vida cristiana. Ya que en nuestro caminar diario la palabra nos habla que constantemente tenemos que quitarnos el hombre viejo, para ponernos el nuevo. La Biblia usa el término "viejo hombre" refiriéndose a la vieja naturaleza.

Todo ser humano nacido en la tierra es nacido de Adán, teniendo la naturaleza de cometer pecado, por lo tanto, son nacidos en pecado. El hombre es condenado a muerte no sólo por el pecado original de Adán, sino porque él mismo ha pecado contra Dios, por tener en sí mismo la naturaleza Adámica.

ROMANOS 5:12 “**por tanto, como el pecado entró al mundo por un hombre, y por pecado la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por cuantos todos pecaron**”.

I) TODO AQUEL QUE SE IDENTIFICA CON ADÁN MUERE. Rom. 5:12-14

1) De allí, que antes que Jesús viniera, la muerte reinaba sobre toda la raza humana.

- a)** El hombre era débil y no tenía esperanza en Adán para salvarse.
- b)** Al postrarse Adán ante el enemigo, cometió la más alta traición en contra de Dios y cedió su autoridad divina a la serpiente.

2) La caída resultó en muerte espiritual y separación de Dios.

- a)** La mente del hombre también fue afectada. Se convirtió en perversa y malvada, su cuerpo físico se hizo mortal o sea, sujeto a la muerte.
- b)** Fuera de Cristo, mora en oscuridad sin esperanza y bajo el poder de Satanás.

3) Adán tomó la naturaleza de su nuevo padre espiritual, el diablo.

- a)** Por lo tanto, la vieja naturaleza no es solamente una referencia a la naturaleza adámica, como algunos creen, sino que es realmente la naturaleza satánica.
- b)** La naturaleza de Satanás es muerte. Jesús dijo, “**son nacidos de su padre el diablo**” JUAN 8:37-44. El hombre peca porque es pecador.

- c) Ellos no son pecadores porque pecan. Las acciones del hombre son el resultado de su naturaleza (1^a JUAN 3:8-9).
- 4) La vieja naturaleza mantuvo al hombre en cautiverio de pecado y sujeto a Satanás.**
- a) El hombre parecía estar cautivo. Pablo en ROM. 7:14-25 dice que por causa de la vieja naturaleza en él, el bien que él quiere no podía hacer y que el mal que no quería hacer eso hacía.
- (i) En el verso 24 clama en desesperación. **"Soy un miserable ¿quién me librará de este cuerpo mortal?"**.
 - (ii) En respuesta a su propia pregunta, él firmemente declara, **"doy gracias a Dios a través de Cristo Jesús nuestro Señor"**.
- b) El hombre no puede obedecer a Dios sin recibir una nueva naturaleza. La vieja naturaleza mantenía al hombre en constante derrota y esclavizado a la injusticia.

II) ¿COMO PODEMOS DEFINIR LA CONDICIÓN DEL VIEJO HOMBRE?

- 1) La carne (naturaleza pecaminosa) siempre va atraer la atención de los (demonios).**
- a) Los demonios, al penetrar o infectar al ser humano, residen y operan en el viejo hombre (la carne). Los demonios refuerzan al viejo hombre en su oposición a Dios (Rom. 8:7).
 - b) Creemos firmemente que para que el cristiano pueda por el Espíritu "mortificar" o "sujetar" la carne (Rom. 8:13), es preciso que primero sea liberado de demonios. (Pasar por un proceso de Liberación)
 - c) Todo ser humano por nacimiento físico recibe de sus antepasados una naturaleza humana inclinada al pecado. El hombre es pecador desde el momento que es concebido en el vientre de su madre (Sal. 51:5).
- 2) La naturaleza pecaminosa la trasmite el padre en el momento de la concepción.**
- a) Dios evitó que Su Hijo, Jesucristo, tuviese una naturaleza pecaminosa por medio del milagro del "nacimiento virginal".

- b)** Si El hubiera tenido un padre humano (José), hubiera heredado una naturaleza pecaminosa igual que nosotros.
 - c)** Para eso fue absolutamente necesario que El naciera por obra y gracia del Espíritu Santo (Lc. 1:35), para que pudiese ser el sacrificio perfecto por el pecado. Con razón Cristo pudo afirmar que "viene el príncipe de este mundo, mas no tiene nada en mí" (Jn. 14:30).
 - d)** De acuerdo con Romanos 7:23; 8:2, en la carne (el viejo hombre) opera "la ley del pecado y de la muerte" y en el espíritu (el hombre nuevo) opera "la ley del espíritu de vida en Cristo Jesús".
- 3) El viejo hombre está totalmente "viciado" (Ef. 4:22), lo que quiere decir que es un ser corrompido, maleado, pervertido o degenerado, que no puede ser "reformado"**
- a)** Reformado significa: mejorar o corregir la conducta viciosa o perversa de una persona, haciendo que abandone hábitos o comportamientos censurables)
 - b)** Regenerado significa: dar nuevo ser a una cosa que se degenera; mejorarla o restablecerla) como lo intentan hacer algunas religiones o instituciones benévolentes.

III) ¿COMO DEBEMOS DE TRATAR AL VIEJO HOMBRE?

- 1)** El viejo hombre no tiene "salvación", sino que tiene que ser:
 - a)** Despojado (EL 4:22,25,31; Col. 3:8-9; 1 P. 2:1). desposeer mediante un acto violento. Despojar
 - b)** Mortificado (Rom. 8:13). Mortificar = privar de vitalidad alguna parte del cuerpo -atormentar o molestar mucho a alguien física o moralmente.
 - c)** Amortiguado (Col. 3:5 "hacer morir"). Amortiguar = hacer menos intenso o violento un ruido o un golpe.
 - d)** Subyugado (1^a. Cor. 9:27 = poner en servidumbre). Subyugar = Avasallar, sojuzgar, dominar poderosa y violentamente.
 - e)** Crucificado (Rom. 6:6; Ga. 5:24). El creyente tiene que identificarse con la muerte de Jesucristo, reconociendo Que cuando Cristo murió,
 - (i)** el hombre viejo también murió (Rom. 6:6).

(ii) El creyente necesita "pensar" o "considerar" que su hombre viejo está realmente muerto al pecado (Rom. 6:11). .

f) El apóstol Pablo dijo en Galatas 2:20, "Con Cristo estoy juntamente crucificado, y vivo, no ya yo (el hombre viejo), mas vive Cristo (el hombre nuevo) en mi; y lo que ahora vivo en la carne (el cuerpo físico), lo vivo en la fe del Hijo de Dios..."

2) Una es la solución para la carne: crucifixión.

3) Y otra la solución para una infección demoníaca: La solución es la Liberación.

IV) SEGUN EL APOSTOL PABLO, EXISTEN CUATRO CLASES DE HOMBRES:

1) El hombre natural o animal (1^a Cor. 2:14)

a) El inconverso, en quien la carne (la naturaleza pecaminosa) ejerce un dominio absoluto.

2) El hombre carnal (1^a Cor. 3:1,3-4)

a) El creyente en quien la carne todavía ejerce cierto predominio.

b) En el hombre carnal se libra continuamente una batalla entre la carne y el espíritu.

3) El hombre espiritual (1^a Cor. 2:15; 3:1)

a) El creyente en quien el espíritu (regenerado) fortalecido por el Espíritu Santo (Ef. 3:16) ha sujetado la carne y ha tomado control de la vida del creyente en Cristo Jesús.

4) El hombre perfecto (Ef. 4:12,13)

a) ver también Mt. 5:48; Le. 6:40; 1^a. Cor. 2: 6; 2^a. Cor 13:14; Fil. 3:15; Col. 3: 28; 4:12; 2^a Ti 3:17 ; He. 13:21; Stg. 1:4; 3:2; 1^a. P. 5:10)

b) Es el creyente que ha alcanzado la madurez espiritual y en quien la imagen de Jesucristo ha sido plenamente reproducida (Ef. 4:13; Rom. 8:29; 2^a. Cor. 3:18; Lc 6:40).

c) LA CONDICIÓN DE UN VIEJO HOMBRE ES: Segundo EFESIOS 4:17-21

(i) el estado del hombre que camina en la vieja naturaleza es... *"andar en la vanidad de su mente, teniendo el entendimiento entenebrecido ajenos de la vida de Dios por la ignorancia que en ellos hay por la dureza de su corazón los cuales, después que perdieron toda sensibilidad, se entregaron a la lascivia para cometer con avidez toda clase de impureza"*. Pablo más adelante aclara el estado del "viejo hombre" EFE. 2:1-3 y COL. 3:5-1.

V) QUÉ ES LA NUEVA NATURALEZA ROM. 8:9-11 y 2^aCOR. 5:17

1) Al hombre nuevo se le llama "espíritu"

- a) En numerosos pasajes bíblicos, pero especialmente en Romanos 8:1-14.
- b) El hombre nuevo es la naturaleza divina (2 P. 1:4) implantada en nuestro espíritu cuando nacimos de nuevo.
 - (i) El espíritu regenerado es una criatura divina (Ef. 4:24; 2^a Cor. 5:17), santo desde su creación.
 - (ii) El nuevo hombre no puede pecar (1 In. 3:9; 5:18).
- c) Al hombre nuevo también se le llama "hombre interior" en Romanos 7:22 y Efesios 3:16 y "hombre del corazón" en 1 Pedro 4:4.

2) Al nacer de nuevo, nuestro espíritu que estaba muerto en "pecados y delitos"

- a) (Ef. 2:1,5; Col. 2:13) es vivificado y convertido en la morada del Espíritu Santo (Ef. 2:22).
- b) Desde allí el Espíritu Santo extiende Su influencia a todo nuestro ser,
 - (i) vivificando el cuerpo (Rom. 8:11),
 - (ii) renovando la mente (Rom. 12:2; Tit. 3:5),
 - (iii) purificando el corazón (Hch. 15:8,9)
 - (iv) y sujetando o cautivando la voluntad " a la obediencia de Cristo" (2^a Cor. 10: 5) .

3) El hombre nuevo al nacer es como un "niño reciente nacido" (1^a Pedro. 2:1)

- a) Que requiere cuidados especiales (alimento, ejercicio, etc.) para que pueda crecer, desarrollar, madurar.

- b)** Un "niño" que no crece, se estanca en su desarrollo y se convierte en un creyente "carnal" (1^a Cor. 2:1-2; Ef. 4:14; He. 5:12-14;), que poco se diferencia del hombre natural (1^a Cor. 2: 3) .
- c)** Dentro de todo creyente, pero particularmente en el creyente "carnal", se libra una batalla
 - (i)** (1^a Ped. 2:11, "...los deseos carnales que batallan contra ej. alma") entre la carne (el viejo hombre) y el espíritu (el hombre nuevo),
 - (ii)** descrita en Galatas 5:17 y Romanos 7:15,19-21,23.
- 4) Esta guerra interna “la carne versus el espíritu” o “el viejo hombre versus el hombre nuevo” se libra principalmente, en el alma (o mente).**
 - a)** Esta batalla es ilustrada por la lucha que había dentro de Raquel entre los gemelos, Esau y Jacob, que se estaban gestando en su matriz
 - (i)** (Gen. 25:22, "y los hijos se combatían dentro de ella; y dijo: Si es a Si, para que vivo yo?).
 - b)** Esta batalla solo puede ser resuelta satisfactoriamente con el poder del Espíritu Santo que recibimos cuando somos "bautizados con el Espíritu Santo" (Hch. 1:5,8; Lc. 24:49).
 - c)** De allí se deriva la necesidad e importancia de "recibir el Espíritu Santo" (Hch. 19:2) para poder vivir una vida victoriosa sobre la carne, el mundo y el diablo, los tres enemigos principales del creyente en Cristo.
- 5) Cuando una persona acepta a Jesús, él recibe una nueva naturaleza, la cual es la naturaleza de Dios.**
 - a)** El se convierte en una nueva creación de Cristo (2^a COR. 5:17-21), algo que no existía anteriormente, él es nacido de Dios.
 - b)** No sólo es perdonado de sus pecados, pero ahora es la justicia de Dios en Cristo Jesús, es nacido de nuevo para hacer el bien y no el mal.
 - c)** Ahora se identifica con Jesús y no con Adán. El es libre de la autoridad de las tinieblas y trasladado al reino del hijo amado de Dios (Col. 1:13).

VI) LOS RESULTADOS DE LA NUEVA NATURALEZA

- 1) El diablo no tiene poder sobre el creyente porque ahora Jesús es Señor de su vida.**
 - a) La autoridad que Dios le dio a Adán antes de la caída es ahora totalmente restaurada y el cristiano tiene la habilidad en él de vivir como Cristo vivió como todo un vencedor.**
 - b) El pecado ya no tiene poder sobre él, porque ahora domina el poder del Espíritu Santo que mora en él.**
- 2) Debido a que la presencia del Espíritu Santo mora en él, ahora es capaz de complacer a Dios haciendo su voluntad y llevar fruto (GAL. 5:22-23).**
 - a) La maldición de la caída es removida y toda bendición de obediencia pertenece al creyente.**
- 3) El es levantado al estatus del Hijo de Dios, obteniendo toda bendición espiritual.**
 - a) Camina en salud divina, tiene acceso al trono de Dios en cualquier momento, obtiene la mente de Cristo. La paz de Dios reina en su corazón y tiene la vida de Dios fluyendo en él y una herencia esperando en la gloria.**
 - b) El identificarse con Adán es identificarse con destrucción y muerte, JUAN 10:10 el identificarse con Jesús es identificarse con la vida, el cristiano se identifica con Cristo, quien lo ha restaurado a la imagen de Dios que fue perdida en Adán.**
- 4) Esta es nuestra identificación - El Gran Intercambio**

SUSTITUCIÓN	NUESTRA IDENTIFICACIÓN
a. Jesús murió...	Para darnos vida
b. Él se hizo pecado con nuestra pecaminosidad...	Para hacernos justos con Su justicia
c. Él se hizo débil...	Para hacernos fuertes
d. Él sufrió nuestra vergüenza...	Para darnos gloria
e. Él fue al infierno...	Para llevarnos al cielo
f. Él fue condenado...	Para justificarnos y darnos libertad
g. Él llevó nuestras enfermedades...	Para darnos sanidad y que vivamos en salud divina
h. Fue expulsado de la Presencia de Dios	Para que nosotros pudiéramos ser bienvenidos ahí

VII) CAMINANDO EN UNA NUEVA NATURALEZA

- 1) Aunque un cristiano haya recibido una nueva naturaleza en Cristo Jesús, (una nueva criatura en el espíritu humano) el tiene que escoger diariamente caminar en el nuevo hombre en vez del viejo.**
 - a) El ahora posee la habilidad de caminar en Cristo, sin embargo, la elección aún le pertenece si lo quiere hacer o no.**
 - (i) El puede escoger caminar en la carne y no dar fruto para Dios.**
 - b) Si ésta es su elección, funcionará como un cristiano camal siendo dominado por su vieja naturaleza.**
 - (i) Estará sujeto al diablo y a la larga éste lo volverá a esclavizar en el pecado.**
 - 2) Sin embargo, si su elección es rendirse al Espíritu Santo y no a la carne, entonces complacerá a Dios y gozará de vida abundante.**
 - a) La elección pertenece a cada individuo creyente de crucificar la carne con sus pasiones y caminar en el Espíritu como un hombre nuevo en Cristo, completamente vivo para Dios y muerto al pecado. (GÁL. 5:16-25).**

VIII) CÓMO FORTALECER LA NUEVA NATURALEZA

- 1) Para caminar victoriamente en la nueva naturaleza, tenemos que renovar nuestra mente y crucificar la carne, vistiéndonos de la imagen completa de Dios (Col. 3:5-10).**
 - a) El hombre es un ser tripartito -espíritu, alma y cuerpo- (1^oTES. 5:23). El trino Dios lo hizo a su imagen en el huerto del Edén, pero esa imagen se perdió luego de la caída. Todo el ser del hombre fue afectada (sus tres partes).**
 - b) Sin embargo, cuando el hombre es nacido de nuevo, su espíritu es recreado.**
 - c) El alma tienes que ser renovada y la carne crucificada. Si su alma (mente) no es renovada, el creyente constantemente caerá en pecado y cumplirá los deseos de la carne. Cuando el alma (mente) es renovada, se unirá a las fuerzas del espíritu, logrando una completa sumisión de la carne.**
 - d) Renueve su Mente:** Lo primero que un cristiano necesita hacer para fortalecer la nueva naturaleza es renovar su mente (ROM. 12:2)

- e)** Por medio de la Palabra de Dios El tiene que pensar como Dios piensa para ser un vencedor.

2) Crucificar la Carne (GAL. 2:20)

- a)** Lo segundo que tiene que hacer para fortalecer la nueva naturaleza es crucificar la carne y todos sus deseos mediante el caminar en el espíritu. Tiene que permitir que el Espíritu Santo tome control de su vida (ROM. 12:1).

3) Vestirse del Hombre Nuevo (EFESIOS 5:1, 6:10-18)

- a)** Lo tercero que tiene que hacer para fortalecer la nueva naturaleza es asegurarse de vestirse con Cristo.
- b)** El Señor tiene que convertirse en el centro de toda actividad y decisión a tomarse.
- c)** Tiene que haber un deseo en ser exactamente a Jesús.
- d)** Por lo tanto, en cada situación tendría que preguntarse lo siguiente: ¿Qué haría Jesús en este momento o situación?

CONCLUSIÓN

La naturaleza que controla la vida de una persona es aquella la cual él fortalece y da atención. El mundo es controlado por la naturaleza de Adán y constantemente alimenta la carne para fortalecerla por lo tanto, manifiesta una abundancia de pecado. El que es hijo de Dios es controlado por la naturaleza de Cristo y constantemente alimenta el espíritu produciendo así el fruto del Espíritu Santo (GAL. 5:22-23).

Clase 3: Conociendo Nuestras 2 Naturalezas

Nombre: _____ Fecha: ____/____/____

Favor de escribir versículos bíblicos con sus respuestas

1. Por favor defina, que son la vieja naturaleza y la nueva naturaleza

Vieja: _____

Nueva Naturaleza:

2. Por favor explique, ¿a qué se parece la naturaleza nueva?

3. Por favor explique, ¿cómo debe ser fortalecida la nueva naturaleza?

4. Por favor explique, ¿Cuáles son los 4 clases de hombres?
